


Двухсотлетний юбилей за-
мечательного русского поэта 
Алексея Кольцова стал по-
водом для активизации твор-
ческих  сил его земляков. На 
днях это доказала открыв-
шаяся в Воронеже город-
ская выставка декоративно-
прикладного творчества. 

Виталий ЧерникоВ

Подобного масштаба мероприя-
тие проходит в Воронеже во второй 
раз. Во время её открытия в зале 
на улице Кирова было особенно 
ощутимо, насколько здесь мало 
оказалось места для посетителей: 
пространство заполнили экспона-
ты – батик и куклы, керамика и 
иконы. 

- Приятно, что выставочная дея-
тельность в нашем городе продолжа-
ет развиваться, - сказал на открытии 
выставки начальник Управления 
культуры Воронежа Иван Чухнов. 
– У наших мастеров появилась 
возможность не только показать 
свои поделки, но и поучиться друг 
у друга. Я уже посмотрел выставку 
и увидел здесь очень много совсем 
новых интересных работ. 

Образчики своего творчества 
смогли показать мастера разных 
возрастов. Поделки школьников 
и их педагогов в зале соседствуют 
– и понять, кто кого учил, честно 
говоря, не всегда просто. Те и дру-
гие творят от души - и, так сказать, 
«профессионально» при этом. В 
студии «Манекен» Центра разви-
тия творчества детей и юношества, 
что на Пушкинской, создают эски-

зы народного и современного ко-
стюма. В Центре дополнительного 
образования «Родник» (посёлок 
Придонской)  специализируются 
на батике, бисероплетении, тесто-
пластике. 

Одним из главных источников 
вдохновения для участников стали 
кошки. 
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20 тонн для детского здоровья
По благословению митрополита Воронежского и Борисо-

глебского Сергия в Воронеж был доставлен гуманитарный 
груз – 20 тонн детского питания. При непосредственном 
участии женсовета епархии мясные детские консервы были 
переданы в общественные благотворительные организации 
города Воронежа, а также в школы-интернаты, реабилитаци-
онные центры для несовершеннолетних, детсады, больницы 
городов области.

НВАЭС: ремонт и Кодекс 
14 марта после планово-предупредительного ремонта (ППР) 

и перегрузки ядерного топлива включён в сеть турбогенератор 
№ 9 энергоблока №3 Нововоронежской АЭС и турбогенератор 
№10. Выполнен целый ряд основных регламентных работ. В 
настоящее время энергоблоки №3, №4, №5 работают в задан-
ном режиме. Радиационная обстановка на АЭС и в населенных 
пунктах 30-километровой зоны вокруг станции – нормальная. 
Помимо этого, на НВАЭС по предложению Госкорпорации 
«Росатом» начата работа по разработке «Кодекса деловой 
этики» - своего рода правил поведения, которые будут регу-
лировать деловые и человеческие отношения. 

Наградили молодых журналистов
Финал регионального фестиваля школьной и студенче-

ской прессы «Репортёр-2009», в котором участвовало более 
50 коллективов детских и молодёжных СМИ, прошёл на базе 
Института менеджмента, маркетинга и финансов. Судили 
юных журналистов профессиональные «акулы пера» и пре-
подаватели факультета журналистики ВГУ. От «Коммуны» и 
«Воронежской недели» ребята получили сувениры и полуго-
довую подписку на эти газеты.

Перепланировка не удалась
После получения взятки задержан с поличным заведующий 

отделением гигиены труда Федерального государственного 
учреждения здравоохранения «Центр гигиены и эпидемио-
логии в Воронежской области» Игорь Лось. Как рассказала 
помощник руководителя Следственного управления СКП 
РФ Воронежской области Ирина Мельник, завотделением 
получил 184 тысячи рублей за выдачу предпринимателю 
положительного заключения экспертного исследования о со-
ответствии проектов перепланировок помещений торговли и 
общественного питания установленным санитарным нормам 
и правилам. Ведётся следствие.

Ударили автопробегом
Вчера в Воронеже, на базе экспоцентра агроуниверситета,  

прошла необычная встреча участников дорожной экспедиции 
иномарок известной французской компании, специализи-
рующейся на выпуске грузовых автомобилей и армейской 
техники, с представителями местной власти и студенчеством. В 
колонне - около десятка машин различной модели, вызвавших 
у воронежцев интерес. Старт автопробегу был дан в начале 
года в Норвегии. Позади тысячи километров, пройденных не 
только через Скандинавию, но и европейскую часть России. 
А впереди – Украина, Азия и Африка...

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Воронеж И облАсть

роман ГерусоВ

Оперативниками Желез-
нодорожного РОВД раскрыто 
дерзкое ограбление ювелир-
ного магазина «Сердолик», о 
котором сообщала «Комму-
на». Напомним, преступление 
было совершено в ночь на 11 
марта. Проникнув в помеще-
ние магазина, злоумышлен-
ники вскрыли сейф, похитили 
ценности, а затем ушли через 
заднюю дверь. Общая сумма 
похищенного составила более 
80 млн. рублей.  У оперативни-
ков сразу же возникло подо-
зрение, что действовал кто-то 
«из своих», так как замок на 
входной двери не был взломан, 
сигнализация отключена, а  на 
сейфе просто набрали откры-
вающий его код.  

Для расследования дела 

сразу же была создана группа, 
куда входили оперативни-
ки из уголовного розыска 
и отдела по борьбе с эконо-
мическими и налоговыми 
преступлениями. При «отра-
батывании»  версии о связях 
преступников с кем-то из 
работников «Сердолика» 
милиционеры провели более 
30 обысков, проверили свыше 
50 человек, и в конечном счете 
вышли на сотрудника частно-
го предприятия, подруга кото-
рого когда-то работала в этом 
магазине и знала распорядок 
внутренней жизни. 

В ходе задержания пре-
ступника, в частном доме в 
пригороде Воронежа, были 
обнаружены сумки с похи-
щенным. Ювелирные укра-
шения и деньги возвращены 
в салон. 

Подруга была  
наводчицей

поГодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

ВАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области облачно с прояснениями, преимуще-
ственно без осадков, местами туман, на дорогах скользко; 
ветер переменного направления, умеренный; температура 
-2…+3.

18 марта по области – переменная облачность, преиму-
щественно без осадков; ветер юго-восточный, умеренный; 
температура ночью -6…-11, днём -1…+4.

19 марта по области – облачно с прояснениями, местами 
кратковременный снег; ветер юго-восточный, умеренный; 
температура ночью 0…-5, днём 0…+5.

34.8388
∆0.0072

45.1894
∆0.2636

Анастасия БыркА

Налаживать связи между 
представителями молодёжи 
трёх родственных государств 
– вот для чего прибыли в 
Воронеж гости из Беларуси 
и Украины. На заседании 
Организационного комитета 
Международной молодеж-
ной программы «Великий 
исток», которое прошло в 
Доме молодёжи Воронежа, 
представителями комиссии 
по правам человека, нацио-
нальным отношениям и сред-
ствам массовой информации 
Палаты представителей На-
ционального собрания Респу-
блики Беларусь, Управления 
по делам семьи, молодёжи и 
спорта и Сумского областного 
Совета по международным 
вопросам обсуждалось про-
ведение молодёжного фору-
ма в Смоленской области с 

участием трёх стран, запла-
нированное на конец июля 
этого года.

В ходе форума все участ-
ники, которые разместятся 
в палаточном лагере, долж-
ны будут расчистить устье 
реки Днепр и обсудить во-
прос создания молодёжного 
правительства Украины, Бе-
ларуси и России. На нынеш-
нем заседании в Воронеже 
гости и принимающая сторона 
определились с количеством 
участников, представителей 
общественных организаций, 
– около шестисот человек в 
возрасте от 18 до 36 лет. 

В ближайшем будущем 
будут проведены Интернет-
мосты в каждой из стран, а 
также Международный мо-
лодёжный форум «Будущее 
сегодня» в Воронежской об-
ласти и аналогичные форумы 
в Украине и Беларуси.

Молодёжь трёх  
стран – снова вместе

На эту тему – рядом

Поэт, сорок кошек  
и три медведя

Год кольцова | Воронежские мастера своим искусством откликнулись на юбилей великого земляка   
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- Алексей Васильевич, а 
какова сегодня ситуация на 
предприятиях области?

- Как только залихорадило 
(это был уже ноябрь 2008 
года), мы стали проводить 
еженедельный мониторинг 
ситуации. Сегодня кризис 
набирает обороты, и уже за-
тронул более 40 предприятий 
области. Но данные меняются 
еженедельно. 

На февраль мы располагаем 
данными о 24 предприятиях, на 
которых действуют «первички» 
областных организаций авто-
транспорта и дорожного хозяй-
ства, АПК, химических отрас-
лей промышленности, радио-
электронной промышленно-
сти, горно-металлургической, 
потребкооперации. На 13 за-
держка выплаты зарплаты со-
ставляет около 145 миллионов 
рублей. Среди них акционер-
ные общества «Воронежский 
станкозавод», «Семилукский 
огнеупорный завод», ТМП, 
исследовательский институт 
«Вега». 

В режиме неполного рабо-
чего времени работают свыше 
7,5 тысячи человек. 

Более 1 тысячи человек на-
ходятся в простое. В их числе 
работники ВЭКСа, Воронеж-
ского экскаваторного завода, 
«Редуктора», Воронежского 
рудоуправления.

В ожидании новой волны 
сокращений (в ближайшее 
время предполагается в целом 
около 500 человек) пребы-
вают «Амтел-Черноземье», 
исследовательский институт 
синтезкаучука, «Риф», Бо-

гучарское райпо. Рекордная 
задержка заработной платы в 
акционерном обществе «Руд-
гормаш» - более 40 миллионов 
рублей.

Крайне серьезное положе-
ние сложилось на предприяти-
ях машиностроения. Начиная 
с октября прошлого года, к нам 
поступили данные от 14 пред-
приятий отрасли. Сокращение 
объемов выпуска продукции 
повлекло за собой все возмож-
ные негативные последствия: 
начиная от прекращения сроч-
ных трудовых договоров и 
заканчивая остановкой произ-
водства и многомиллионными 
многомесячными задержками 
выплаты заработной платы.

 - В январе этого года было 
подписано трехстороннее 
Соглашение между прави-
тельством Воронежской об-
ласти, объединениями рабо-
тодателей и объединениями 
проф союзов. Как вы счи-
таете, этот документ сможет 
сыграть роль спасательного 
круга и не даст утонуть в 
море социально-трудовых 
проблем?

- А можете ли вы мне на-
звать какой-либо другой, ана-
логичный документ, который 
настолько консолидировал бы 
три ведущие силы в системе 
социально-трудовых отноше-
ний: власть, профсоюзы и ра-
ботодателей? Вряд ли. И надо 
иметь в виду, что условия со-
глашений и коллективных до-
говоров в соответствии с дей-
ствующим законодательством 
являются обязательными для 
всех сторон, а в случае невы-

полнения – виновные долж-
ностные лица привлекаются 
к дисциплинарной и админи-
стративной ответственности, 
вплоть до дисквалификации 
руководителей.

Поэтому приуменьшать 
роль областного трехсторонне-
го Соглашения рассуждениями 
о его действенности не стану. 
Это серьезный документ, кото-
рый каждый раз претерпевает 
изменения в сторону защи-
щенности населения области. 
И вы должны понимать, что 
согласие сторон по тем или 
иным пунктам не всегда до-
стигается сразу. Приходится 
неоднократно отстаивать, до-
казывать. Работа для рядового 
труженика незаметная, да и, 
как правило, неизвестная. Но 
нужная. Для профсоюзов ответ 
однозначный – Соглашение, 
как вы говорите, утонуть не 
даст.  

Чтобы Соглашение при-
обретало реальную силу на 
местах, мы стремимся обе-
спечить единую направлен-
ность областного и районных 
трехсторонних, отраслевых 
соглашений, коллективных 
договоров, в которых нор-
мы и положения областного 
конкретизируются с учетом 
специфики территории, от-
расли, предприятия, а также 
учитываются интересы раз-
личных социальных и профес-
сиональных групп людей.

Закономерно, что более 
90 процентов наших профсо-
юзных организаций имеют 
коллективные договоры. И 
все они содержат разделы обе-
спечения занятости и оплаты 
труда.

И еще. Профсоюзы, особен-
но в сегодняшней кризисной 
ситуации, пристальное вни-
мание уделяют и соблюдению 
принципа оплаты по труду, то 
есть справедливому распре-
делению созданных доходов, 
исключению обогащения тон-

кой прослойки работников, в 
основном топ-менеджеров, за 
счет снижения уровня жизни 
абсолютного большинства. 
Рычаги такого воздействия 
предусмотрены Соглашением. 
Это же касается и фактов за-
держек выплаты зарплаты.

В условиях кризиса со-
циальному партнерству пред-
стоит пройти суровое испы-
тание. 

- Не открою Америки, если 
скажу о том, что есть ещё 
работодатели, которые не 
желают, чтобы на его пред-
приятии был профсоюз. И 
потихоньку стараются изба-
виться от него. Приходится 
ли вам сталкиваться с такими 
фактами?

- Не только потихоньку, 
но порой очень откровенно и 
«громко», преступая через все 
существующие законы. Вот вам 
факты. В 2008 году отмечается 
нарушение прав профсоюзов в 
акционерном обществе «Пиво-
варенная компания «Балтика» 
- филиал «Балтика-Воронеж». 
Администрация компании 
полностью игнорирует проф-
союзную организацию. В аль-
тернативу «первичке» создан 
совет трудового коллектива. С 
ним же подписывается коллек-
тивный договор. Заметьте, не 
с единым представительным 
органом, куда должны входить 
профсоюзные лидеры. Требова-
ния профсоюза о соблюдении 
процедуры подписания и пред-
ложения в основные разделы 
колдоговора остались незаме-
ченными. При этом ситуация 
осложняется действиями адми-
нистрации, направленными на 
ущемление членов профсоюза 
в финансовых и трудовых пра-
вах. Так, одним из условий рас-
пределения различных премий 
является профчленство. Точнее 
так: вышел из профсоюза – 
получи премию. Это, скажем, 
«по-тихому».

Премия за выход
из профсоюза
интервью | Как защитить права рабочих от произвола работодателей
Сегодня роль профсоюзов возрастает. Именно они 
должны стать надежным гарантом в защите прав 
трудящихся. Как заметил председатель областного 
совета профсоюзов Алексей ОВЧИННИКОВ, негатив-
ные тенденции кризиса на территории Воронежской 
области проявились достаточно ощутимо, увлекая 
отдельные предприятия в бездну социальной не-
определенности.
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Как сообщили в пресс-
службе Воронежской об-
ластной думы, первое 
заседание рабочей груп-
пы по разработке новой 
структуры управления 
регионом  в прошлую 
пятницу провел губер-
натор области  Алексей 
Гордеев. 

Валерий ВАлентиноВ

В состав рабочей группы 
вошли 12 человек – представи-
тели власти, бизнеса, образо-
вания, здравоохранения. В их 
числе председатель Воронеж-
ской областной думы Влади-
мир Ключников, председатель 
Центрально-Черноземного 
банка Сбербанка РФ Алек-
сандр Соловьев, первый гене-
ральный директор ОАО «Кон-
церн «Созвездие» Василий 
Борисов, генеральный дирек-
тор ОАО «Воронежстальмост» 
Владимир Боровиков, глава 
Лискинского района Виктор 
Шевцов  и другие. 

Гордеев попросил членов 
рабочей группы не увязывать 
структуру с конкретными 
фамилиями. «Мы разработа-
ем три варианта структуры 
исполнительной власти, ко-
торые обсудим вместе с вами. 
Персоны будем подбирать 
потом», - отметил губернатор. 
Он подчеркнул, что большого 
числа заместителей у него не 
будет.

« М и р о в о й  о п ы т  п о к а -
зывает, что заместителей у 
первого лица должно быть 
немного – не более 7-8. Фо-
кус не в количестве замов, а 
в ответственности за приня-
тое решение и проделанную 
работу. Количество своих 
заместителей определяет ру-
ководитель, но первый заме-
ститель должен быть один», 
- поддержал губернатора член 
комиссии профессор Влади-
мир Эйтингон. 

Источник в обладминистра-
ции сообщил, что директору 
департамента административ-
ной работы и взаимодействия 
с регионами Минсельхоза 
Александру Песову прочат 
место заместителя губерна-
тора Воронежской области 
– руководителя аппарата гу-
бернатора и правительства 
Воронежской области. Кроме 
того, среди новых фигур на-
зывают фамилию бывшего 
советника министра сельского 
хозяйства Михаила Штырева 
как возможного руководителя 
управления безопасности обл-
администрации. 

На работу в дом №1 на 
площади Ленина переходит 
пресс-секретарь председателя 
Воронежской областной думы 
Оксана Соколова. Её новая 
должность – пресс-секретарь 
губернатора Алексея Гордее-
ва.

В доме №1 
грядут  
перемены

Досрочная  
ПоДПиска - 2009

оставайтесь с нами!

Экономим 
время

и Деньги!
В Воронежской области 

проходит досрочная подписка 
на второе полугодие 2009 г. на 
газету «Коммуна». Продлится 
она до 31 марта.

По сложившейся традиции 
подписка в этот период про-
ходит по ценам предыдущего 
полугодия, а после 31 марта 
обычно проходит повышение 
стоимости услуг связи. Для на-
ших читателей, и это мы посто-
янно подчеркиваем, выгоднее 
всего подписаться на «Коммуну» 
во время досрочной подписки 
или в ходе Дней подписчика. 

Цена газеты «Коммуна» в 
розницу с 1 марта увеличилась, 
в совокупности розничная 
цена значительно больше под-
писной, и это еще один довод в 
пользу подписки.

Газета «Коммуна» позволит 
вам сэкономить не только 
деньги, но и ваше время.  

Воронежские милиционеры за несколько дней рас-
крыли громкое ограбление ювелирного салона
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Наталья СтолпоВСкая

«Строительство  сверну-
ли. Рабочих сократили. Се-
мью кормить нечем. Кре-
диты душат. Куда бежать 
– не знаю», - поделился  
приятель, проработавший 
много лет  в строитель-
ной отрасли.  Буквально 
через пару  дней мы снова 
встретились, однако тон 
разговора был не столь 
безнадёжен. «Упал шефу 
в ноги, говорю, выручай, 
Иваныч, совсем худо, - по-
ведал мой знакомый, - со 
следующей недели еду в 
составе небольшой брига-
ды в Тамбовскую область. 
Отработаю четыре месяца 
на строительстве торгового 
центра». Действительно, 
коль остался без работы, 
есть смысл использовать 
все варианты трудоустрой-
ства. Один из них - поиск 
вакансий за пределами 
родного города. Ничего 

необычного в этом нет. В 
некоторых странах – это 
норма. Люди едут туда, 
где есть работа. Причём 
не в одиночку, а семьями. 
Разумно распределяют 
трудовые ресурсы по мере 
их востребованности. 

Непростая экономи-
ческая ситуация диктует 
новые правила игры и на 
российском рынке труда. 
Следовать туда, где ещё 
есть работа, становится 
популярно и у нас.  

«Совсем недавно найти 
людей, желающих поехать 
работать в район зоотехни-
ком, ветеринаром и даже 
врачом  районной больни-
цы, было непросто, - рас-
сказывает ведущий кон-
сультант отдела миграции 
и трудовой мобильности 
областного департамента 
труда и занятости насе-
ления Зоя Балашова, - а 
сегодня рабочий день на-
чался с того, что мы по-

лучили благодарственное 
письмо от жительницы 
Воронежа, которой по-
могли трудоустроиться в 
Павловском районе.  На-
чалось движение граждан 
в сторону  глубинки».

Конечно, на такой шаг 
готов пойти далеко не каж-
дый. И дело здесь не только 
в особом складе характера и 
семейных обстоятельствах, 
но и в денежной основе. 
Переезд и обустройство 
на новом месте – доро-
гостоящее удовольствие. 
Как выяснилось, теперь 
у воронежцев появилась 
возможность значительно 
сократить свои расходы,  
выезжая на заработки за 
пределы родного города.

«Мы учитываем возмож-
ности граждан, оставшихся 
без работы или находящих-
ся под риском увольнения, 
-  поясняет начальник от-
дела миграции и трудовой 
мобильности Владимир 

Кривошеев, - в качестве 
антикризисной меры раз-
работали региональную 
программу «Дополнитель-
ные мероприятия по сни-
жению напряженности на 
рынке труда». Одно из её 
направлений – помощь в 
поиске работы  в другом 
районе и даже в другом 
регионе». 

Такая работа может но-
сить как временный, так 
и постоянный характер. 
Важный момент: предусмо-
трена адресная поддержка 
граждан, желающих вре-
менно трудо устроиться в 
другой местности. «Госу-
дарство гарантирует опла-
ту проезда к новому месту 
работы (в одну сторону 
и обратно), суточные и 
оплату за поднаём жилья 
(оно будет оплачивать-
ся в среднем три месяца 
из расчёта  550 рублей в 
сутки), - продолжает Вла-
димир Кривошеев, - таким 

образом, люди, которые 
согласны поехать куда-то 
в другой район, получат со-
циальную поддержку».

Даже в нашей Воронеж-
ской области удалённых от 
города вакансий предоста-
точно. Кстати, многие из 
них обеспечены жильём. 
Ждут в районах главных 
инженеров и главных ме-
хаников, агротехников и 
агрономов, зоотехников и 
ветеринаров. По-прежнему 
не хватает медицинского 
персонала, в том числе – 
пульмонологов,  онкологов, 
врачей общей практики. 

Банк данных по времен-
ным и постоянным работам 
в районах  области и за её 
пределами продолжает 
обновляться. Подробно с 
условиями программы и 
предлагаемыми вакансия-
ми можно ознакомиться в 
отделениях Департамента 
труда и занятости насе-
ления Воронежской об-
ласти.

Ехать туда, где есть работа
Рынок труда | Расходы по трудоустройству в другой местности возьмет на себя государство

Валерий казаНоВ

- Борис Николаевич, есть 
ли возможность у обществен-
ных институтов повлиять на 
ситуацию, складывающуюся в 
регионе в связи с кризисом?  

- Возможность повлиять на 
финансовый кризис есть не 
только у общественных инсти-
тутов, но и у каждого отдельно 
взятого человека. Это не связано 
с количеством рабочих мест, с 
дополнительными ассигнова-
ниями государства в банки и 
ростом курса доллара относи-
тельно рубля. 

Сейчас нельзя поддаваться 
панике, думая, что завтра будет 
совсем плохо. Потому что на 
самом деле главное – чтобы не 
было кризиса в действиях каж-
дого отдельно взятого человека. 
Особенно это касается мужчин 
– они отвечают за финансовое 
состояние семьи, образование 
детей и здоровье родителей. 
Любой нормальный мужчина 
всегда может найти работу и за-
работать деньги на кусок хлеба. 
Я считаю, что это самая главная 
позиция. 

Задача общественных инсти-
тутов гражданского общества 
и Общественной палаты Воро-
нежской области, в частности, 
анализировать ситуацию, ста-
вить правильные вопросы перед 
властью, пытаться аргументи-
рованно поправлять власть там, 
где общество считает нужным. 
Необходимо вместе приходить 
к общему решению  и двигаться 
вперед.

- Какова роль общественных 
палат районов в формировании 
гражданского общества?

- Приоритетной темой в об-
суждении любых вопросов о 
формировании гражданского 
общества является, прежде всего, 
экономическая тема. Потому что 
если человек уверен в завтрашнем 
дне, знает, что у него будет работа, 
заработной платы хватит на со-
держание семьи - он принимает 
активное участие в формирова-
нии гражданского общества. Если 
же экономическая тема не решена, 
ситуация даже не обсуждается. 

Поэтому, когда спрашивают о 
гражданском обществе, я всегда 
отвечаю, что гражданское обще-
ство – это общество экономиче-
ски свободных людей. Другой 
вопрос, что у человека необходи-
мо сформировать политическую 
культуру, чтобы, например, не 
голосовал за деньги, убедить 
его, что в том числе и он должен 
принимать активное участие в 
формировании законов вместе с 
властью, отстаивать свои права, 
если они нарушены. То есть не-
обходимо убедить, что каждый 
человек является совершенно 
нормальной здравомыслящей 
ячейкой гражданского общества, 
и от его действий тоже многое 
зависит. 

Это и есть задача Обществен-
ной палаты Воронежской об-
ласти, в том числе и районных 
общественных палат. В этом пла-
не для нас очень важно создание 
сети общественных организаций 

и районных палат. Сейчас мы 
даже думаем о формировании 
общественных советов во всех 
поселениях области, поскольку 
сетевая структура достаточно 
быстро позволяет проинформи-
ровать гражданское общество 
о новых идеях, позициях, дает 
возможность познакомить людей 
с новыми достижениями обще-
ственного менеджмента и т.д. Но 
создать общественные палаты в 
районах тоже непросто. А сделать 
так, чтобы они стали действен-
ными институтами гражданско-
го общества, а не фиктивным 
«придатком» областной палаты 
и администрации - существенно 
сложнее. 

- Участие граждан в обще-
ственной жизни региона остается 
на низком уровне. С чем это 
связано?

- Участие в общественной жиз-
ни и жизненный уровень отдельно 
взятого человека – это вещи вза-
имно пропорциональные, взаи-
мозависимые. Если у человека 
нормальный жизненный уровень, 
то он найдет время для участия в 
общественной жизни. И наоборот 
- если качество жизни низкое, то 
участие в общественной жизни – 
это иллюзия. 

Я могу озвучить результаты 
опроса, который проводила Об-
щественная палата Российской 
Федерации по поводу обще-
ственной активности регионов. 

Как вы понимаете, самая вы-
сокая активность у жителей 
Москвы, Московской области, 
Санкт-Петербурга, Ленинград-
ской области и Хантымансийска. 
И, конечно, низкая активность у 
большого количества регионов, 
в том числе и у Воронежской 
области. Это совершенно объек-
тивно, поскольку уровень жизни 
в Воронеже гораздо ниже, чем в 
Москве. Если мы проведем такое 
исследование в Воронежской 
области, то результаты будут 
соответственные. Общественная 
активность людей в Воронеже 
будет выше, чем у людей, про-
живающих в районах. Это видно 
и по количеству некоммерческих 

организаций, зарегистрирован-
ных на территории Воронежской 
области, – 90 % НКО, если не 
больше,  зарегистрировано в  
городе Воронеже. Кроме того, 
уровень гражданской активно-
сти зависит и от информирован-
ности, и правовой грамотности 
граждан.

- Борис Николаевич, власть 
не очень-то любит, когда обще-
ственные организации выходят 
с гражданскими инициативами 
или высказывают свое мнение, 
не совпадающее с позицией ад-
министративных органов. Как 
удается выстраивать систему 
взаимодействия с властью, биз-
несом?

- Главная стратегическая за-
дача Общественной палаты – 
это организация диалога между 
обществом и властью. Диалог 
предполагает аргументацию двух 
сторон и последующие действия, 
которые приводят к решению 
конкретных вопросов. Поверьте, 
что когда мы выходим на адми-
нистрацию Воронежской области 
с разумными инициативами, то 
находим полное понимание и 
поддержку.  С другой стороны, 
мы видим большое количество 
людей, в том числе и обще-
ственные организации, которые 
основной своей аргументацией 
считают выход на митинг с при-
зывом  к власти сделать то, что 
сделать невозможно. 

Хотя каждый человек должен 
понимать, что существуют такие 
понятия, как бюджет области и 
города. В рамках бюджета депу-
таты, которых мы выбирали, рас-
пределяют средства для реали-
зации тех или иных социальных 
программ. И решение вопроса, 
минуя эти процедуры, незакон-
но. Совершенно естественно, что 
с такой «гражданской инициати-
вой» власть будет не согласна, 
поскольку зачастую решение 
таких проблем невозможно по 
ряду экономических причин. 
Поэтому, говоря о выстраивании 
отношений с властью, прежде 
всего мы считаем, что с властью 
не надо бороться – с ней надо ци-
вилизованно договариваться. 

Бизнес – это тема отдельная. 
Здесь самое главное - убедить 
людей, занимающихся бизнесом, 
что решение социальных вопро-
сов – наша общая проблема. В 
Общественной палате существу-
ют два комитета – по экономике 
и по предпринимательству, - в 
которые входит большое количе-
ство бизнесменов. Они в свобод-
ном режиме взаимодействуют с 
общественными организациями, 
у которых не хватает денежных 
средств на реализацию проектов. 
А таких организаций - основное 
большинство. Так или иначе, 
происходит финансирование 
программ. 

- По вашему мнению, какой 
должна быть модель современ-
ного гражданского общества?

- Прежде всего, нужно опреде-
лить, что такое гражданское 
общество. В этом плане можно 
говорить об общественных орга-
низациях, профсоюзах, партиях 
и т.д. Но самое главное – это 
должно быть общество эконо-
мически независимых людей. 
Поверьте, когда люди знают, что 
они застрахованы на завтрашний 
день, что могут дать образование 
детям, купить лекарства или 
отправить на отдых родителей 
– у них появится возможность и 
желание участвовать в любом из 
институтов гражданского обще-
ства – будь то Общественная 
палата, партия, профсоюз. 

Но я хотел бы  сказать, что 
основным институтом граж-
данского общества является 
семья – именно там формиру-
ются менталитет ребенка, его 
позиции, нравственные прин-
ципы. И если они нормально 
сформированы, то независимо 
от того, будет ли человек уча-
ствовать в общественной жизни 
города, его жизненная позиция 
сильно не изменится. Поэтому, 
говоря о модели современного 
гражданского общества, я бы от-
метил, что в первую очередь не-
обходимо сформировать модель 
современной семьи. Возможно, 
это одно и то же – гражданское 
общество и семья, знающая свои 
права и умеющая их защитить 
в одиночку или объединив-
шись с другими. Главное, что 
это должны быть нормальные, 
полноценные люди с желанием 
получить образование, работу, 
правильно воспитать своих 
детей и с высокой ответствен-
ностью за продолжительность 
жизни своих родителей. Если в 
семье нет отца, мать выпивает, 
то сложно из такой семьи сфор-
мировать ячейку современного 
гражданского общества.

Семья – основа  
гражданского общества

общество | Сегодня каждый второй россиянин не чувствует себя в безопасности
Участие граждан в общественной жизни страны остается 
пока на низком уровне. Только 1 процент россиян считает, 
что они могут влиять на положение в стране, а каждый 
второй не ощущает себя защищенным. К такому выводу 
пришли авторы доклада «О состоянии гражданского обще-
ства», подготовленного Общественной палатой РФ в конце 
декабря прошлого года.
О том, как влияют гражданские институты на те или иные 
сферы общественной жизни  нашего региона,  рассказы-
вает председатель Общественной палаты Воронежской 
области Борис ПРАСОЛОВ. 

Михаил СИлЬВаНоВИЧ

Когда в наш лексикон вкра-
лось и закрепилось это англий-
ское слово – «баррель»? По 
звучанию мне оно напоминает 
название страшной болезни – 
что-то вроде «цирроза». А что 
за ним по сути?  Самый на-
стоящий «нефтяной бордель» 
со всеми вытекающими по-
следствиями.

В советские времена пре-
мьер Косыгин, продавая нефть 
за границу, одевал и обувал 
страну. Тогда пресловутый  бар-
рель стоил от 14 до 30 долла-
ров. А своего продовольствия 
при Косыгине производилось 
в разы больше, чем сейчас. 
Потому что литр бензина на 
внутреннем топливном рынке 
стоил шесть копеек, а солярка, 
которой российский крестья-
нин заправляет тракторы, и 
того дешевле. Западные на-
правления для нефти  тогда 
были большой политикой, но 
трубы на Запад и к себе, к сво-
им, шли «по отдельности», одна 
другую не заедала. 

Нефтью тогда ещё не просто 
торговали. Её использовали 
как одну из составляющих раз-
вития экономики. Например, 
наступление на целину начи-
налось в 1954 году, и именно 
к этому сроку был приурочен 
пуск Омского нефтезавода, 
выросшего в рекордные сро-
ки. Он стал производить 25 
миллионов тонн топлива для 
сельскохозяйственной техни-
ки. Этот завод покрывал нуж-
ды в горючем всей Западной 
Сибири, Северного Казахстана 
и даже Оренбуржья. В себе-
стоимости целинного урожая 
топливная составляющая была 
мизерной. Сегодня российский 
крестьянин с каждого гектара 
должен 70–80 процентов дохо-
да отдавать исключительно за 
«горючку». Можно ли считать 
такое положение разумной 
экономикой?!

Останься цена на энерго-
ресурсы для внутреннего по-
требителя хоть сколько-нибудь 
лояльной к отечественному 
производству, мы бы сегодня 
за продовольствие и ширпо-
треб не выкачивали остатки 
сырьевых ресурсов и не гнали 
их на Запад по любой цене. И 
не везли оттуда буквально всё, 
что может родить и собствен-
ная земля.

Нам часто напоминают, что 
и во времена СССР бюджет 
страны был «нефтяным». А раз 
«нефтяной», значит, зависимый 
от биржевой игры за пределами 
страны. Да, но так было не всег-
да. Так стало, когда прибылями 
от нефти решили заменить всю 
экономику. Стали покупать 
на них не только ширпотреб. 
В результате намеренное об-
рушение цен на нефть в конце 
ХХ века, о чём с удовольстви-
ем и гордостью вспоминают 
теперь западные политологи, 
оказалось губительным для  
Советского государства.

Но кому эта трагедия стала 
наукой? Во всяком случае, не 
нынешним руководителям 
российской экономики.

Они ни о чём больше не 
заботились, только снимали в 
течение полутора десятилетий 
с экспортной трубы даровые 
сверхприбыли. Не пытаясь 

думать, чем это грозит. И до-
ждались. Цена барреля нефти 
рухнула с высоты почти 150 
долларов до 30–40.

При этом цена даже  самого 
простейшего нефтепродукта 
солярки, на которой во всех 
странах «растят» хлеб и про-
изводят масло, у нас сползла 
с максимальной отметки вниз 
куда меньше.

Какой же механизм встроен 
в систему ценообразования на 
рынке сырой нефти, если цена 
может чуть ли не враз падать 
так круто?! При этом ни суро-
вые условия нефтедобычи не 
колыхнулись в сторону ком-
форта, не стала короче длинная 
полярная ночь в нефтеносных 
районах, не просохли болота, в 
которых тонут в тундре могу-
чие тягачи... То есть легче добы-
вать нефть не стало, но где-то 
на лондонской бирже некие 
накрахмаленные воротнички 
перемигнулись, прищёлкнули 
пальцами и...

Не реальная экономика, 
а игра. Ну и ещё политика. 
Сегодня на Западе не скры-
вают радости – Россия теперь 
утратит своё вернувшееся было 
политическое влияние.

Самое поразительное у нас 
и сейчас, когда кризис вроде 
бы крепко треснул всех по 
головам, ведутся споры: надо 
было тратить  нефтяные деньги 
на создание и технологическое 
перевооружение объектов ре-
альной экономики и её инфра-
структуры или надо было про-
сто вкладывать их в известный 
«Стабфонд»? Как известно, 
наши финансовые мудрецы 
предпочли второе. Причём они 
делали это, беря непомерные 
налоги со среднего и мало-
го бизнеса, с наших зарплат, 
экономили на лекарствах, на 
пенсиях... Деньги же  берегли 
за границей. То есть по одной 
трубе на Запад текла нефть, а 
по другой, параллельной, текли 
вырученные за неё деньги...

Разразился кризис, а наш 
«Стабфонд» – за границей. Как 
вы думаете, при таком кризисе 
границы между государствами 
должны слабеть или, наоборот, 
укрепляться? Вероятнее всего, 
будет происходить второе. Да 
уже и происходит. Тогда что 
же мы сможем стабилизиро-
вать у себя дома за счёт фонда, 
который находится в чужом 
сундуке?

Пока отобранная у россий-
ских граждан сумма в том 
сундуке приближалась к по-
лутора триллионам долларов, 
крупнейшие, облечённые пол-
ным доверием власти россий-
ские корпорации набрали за 
границей тьму кредитов, за-
ложив собственные акции.  Их 
аппетиты росли параллельно с 
ценами на нефть, а не с реаль-
ным ростом экономики.

Растущие денежные потоки 
при сворачивании собственно-
го производства – это же сущее 
казино. Баррели за доллары 
превратили нашу экономику в 
самый настоящий бордель, где 
не работают, а облапошивают, 
а потом нагло гуляют всем 
напоказ. Заведение сие давно 
пора прикрыть. Пока в нём 
окончательно не прогуляли 
страну.

Публикуется с разрешения  
«Литературной газеты».

Мнение

«Нефтяной 
бордель»

P.S. Мировой спрос на нефть может начать падать. Резкие 
перепады цены, изменения климата будут подталкивать страны к 
переходу на другие источники энергии. Уменьшение зависимости 
от импортной нефти, и как можно скорее, становится приоритетом 
энергетической политики в мире.

«Падение спроса на нефть и нефтепродукты начнётся гораздо 
раньше, чем предполагают сейчас нефтедобывающие страны», 
– предупреждают эксперты. Переход на альтернативные виды 
топлива произойдёт гораздо быстрее, чем ожидается. Так что 
нефтяным компаниям надо готовиться к переходу к «постугле-
водородному миру».

Нашему государству, добровольно посадившему себя на не-
фтяную цепь, задуматься об этом надо в первую очередь, не рас-
считывая на благоразумие нефтяных баронов.

А вот директор «Воронеж-
бытсервиса» времени на соз-
дание альтернативных органи-
заций не тратил и заявил, что 
профсоюза у него никогда не 
будет и ни о каком отраслевом 
соглашении он и слышать не 
хочет. 

Или такой случай. Директор 
«Воронежтеплосети» запретил 
деятельность профсоюза, а по-
сле того, как работники вновь 
создали «первичку», начал 
оказывать на них давление, в 
том числе и материальное, вы-
нуждая работников выходить 
из профсоюза. 

Прямое противодействие 
профсоюзу идет на предприяти-
ях автотранспорта и торгов-
ли, строительства, АПК. Это 
Грибановское АТП, Поворин-
ское ПАТП, «Транссервис» 
(Терновка), «Автоимпульс» 
(г.Острогожск), «Макдоналдс», 
«Баскин Роббинс», Хладо-
комбинат, Детский мир. А в 
Домостроительном комбинате, 
в акционерном обществе «Мас-
лопродукт», СХП «Николаев-
ское» руководство запретило 
вести переговоры о создании 
первичных профсоюзных ор-
ганизаций не только в помеще-
ниях, но и на всей территории 
предприятий. 

- Порой действия работода-
теля, когда он идет на сокра-
щение трудового коллектива, 
введение режима неполного 
рабочего дня, урезает зарплату, 
не законны и не обоснованны. 
Реально ли профсоюзу в такой 
ситуации защитить работника? 
Или чаще всего профлидеры 
молчат, оставаясь послушными 
и «карманными»?

- По поводу реально или 
нет. Да. И еще раз - да. Уже 
только потому, что профсоюзы, 
профорганы действуют или 
противодействуют исключи-
тельно на основе законности. А 
именно - Конституции, Закона о 
профсоюзах, Трудового кодекса. 
Это следует знать и не бояться. 
Сегодня страх потерять работу 
часто определяет смиренность 
людей. И здесь ведущую роль 
должна сыграть активность 
профкома и, безусловно, самих 
членов профсоюза. Для примера 
приведу такой факт. После разъ-
яснительной работы председате-
ля профкома Елены Куракиной 
в ЗАО «ТМП» более 60 рабочих 
отозвали свои заявления об от-
пусках без содержания, написан-
ные ими ранее по настоянию ра-
ботодателя. В результате - требо-
вание профкома удовлетворено. 
По его настоянию работодатель 
действует сейчас в соответствии 
с трудовым законодательством. 
В частности, при сокращении 
рабочей недели на один день – 
оплачивает его в размере 2/3 
среднего заработка.

Теперь, как вы сказали, о «по-
слушных» профсоюзах. Не могу 
в связи с этим не процитировать 
слова премьер-министра Влади-
мира Путина. В одном из интер-
вью на вопрос о его отношении 
к профсоюзам он подчеркнул, 
что сегодняшние профсоюзы 
стали выполнять «естествен-
ную и очень важную для них 
функцию – защиту интересов 
трудящихся», перестав быть «по-
литическим придатком какой-то 
партии, стали выполнять само-
стоятельную функцию». Такая, 
я бы сказал, высокая оценка 
профсоюзов России имеет под 
собой твердую почву – а точнее, 
конкретные дела профсоюзных 
активистов. То, что у нас имеют 
место так называемые «карман-
ные» проф союзы, не является по-
казательным, распространенным 
случаем. Их создают, как пра-
вило, сами работодатели, игно-
рируя большинство и опираясь 
на достаточно малое количество 
работников. Зачем? Для своей 
поддержки, в противодействие 
независимым профсоюзам, как 
это было сделано, например, в 
акционерном обществе «Руд-
гормаш».

Но здесь не учитывается тот 
момент, что у нас за 100-лет-
нюю историю выстроена четкая 
вертикаль. И работник-член 
профсоюза имеет полное право 
прийти за помощью в обком 
профсоюза, облсовпроф. 

В свою очередь кризис – это 
в некотором роде очередная 
проверка на работоспособность 
проф организаций всех уров-
ней. Для нас весьма значимо 
не столько не потерять члена 
профсоюза при его увольнении, 
сколько не дать ему основания 
искать защиты своих прав в 
альтернативных структурах. 
Работая в тесном контакте со 
службами занятости, с Гостру-
динспекцией, прокуратурой 
области, профсоюзы осущест-
вляют контроль в соблюдении 
трудового законодательства на 
предприятиях и в организациях. 
Но мы определяем для себя и 
другую задачу – добиться от 
власти повышения обществен-
ного статуса профсоюзов путем 
присвоения им законодательной 
инициативы.

Записал Валерий КАЗАнОВ.
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Отчёт  
о работе за 2008 год 

Ходырев Владимир Федорович 
является депутатом Воронежской 
городской Думы II созыва по 1-му 
избирательному округу и исполняет 
обязанности заместителя пред-
седателя Воронежской городской 
Думы, курирует работу следующих 
комиссий: по градостроительной 
деятельности и земельным отноше-
ниям; по жилищно-коммунальному 
хозяйству и благоустройству; по 
транспорту, промышленности, связи и развитию мало-
го, среднего бизнеса, торговли и платных услуг; также 
является членом комиссии по бюджету, экономике, 
планированию, налоговой политике и инвестициям. 
Общественные приемные депутата расположены по 
адресам: ул. Витрука, 15 (административное здание 
«ВМУ-2») и ул. Дубовая, 12 (приемный день - каждая 
среда с 14.00 до 17.00). Телефон общественной при-
емной: 95-17-57.

Работа в Думе и в округе
В 2008 году В. Ф. Ходырев активно работал в постоянных 

комиссиях городской Думы, где принимал участие в разработке 
бюджета городского округа город Воронеж для его принятия го-
родской Думой в первом, втором и третьем чтениях и последующих 
корректировках.

За отчетный период в общественных приемных депутата В. Ф. 
Ходырева, расположенных по адресам: ул. Витрука, 15 (администра-
тивное здание «ВМУ-2») и ул. Дубовая, 12 (прием осуществляется 
каждую среду с 14.00 до 17.00),  было проведено 52 приема, на ко-
торых было принято 198 избирателей, рассмотрено 76 письменных 
и устных обращений, для решения которых привлекались предсе-
датели уличных комитетов, и регулярно оказывались бесплатные 
юридические консультации для жителей округа. 

В период с января по декабрь 2008 года были организованы и 
проведены массовые мероприятия: «Сомовская лыжня» - выделено 
25 тыс. рублей, в том числе закуплены призы и организовано горячее 
питание; для празднования Дня микрорайона ООО «УК Родник» 
(р-н больницы «Электроника») было выделено 130 тыс. рублей, 
организован концерт, розданы призы и запущен фейерверк. В по-
мощь организаторам Дня пос. Сомово и Дня улицы было выделено  
5 тыс. рублей, на Праздник цветов управе Железнодорожного района 
выделено 60 тыс. рублей на разбивку клумб, посадку цветов. Для 
проведения Дня пожилого человека центру социальной помощи 
«Надежда» выделено 9 тыс. рублей и предоставлен автобус для 
проезда к месту праздника.

Ко Дню Победы в порядке шефской помощи произведена ре-
ставрация братской могилы и выделено 5 тыс. рублей на покупку 
цветов для ветеранов.

В День празднования освобождения Воронежа от немецких 
захватчиков выделялся транспорт для перевозки инвалидов и 
участников Великой Отечественной войны к месту проведения 
мероприятия.

В июле месяце была организована и профинансирована поездка 
жителей пос. Сомово в Задонск к святым местам.

Не остались без внимания и образовательные учреждения. Памят-
ные призы и подарки получили выпускники средней школы № 56 на 
сумму 6 тыс. рублей; 7,5 тыс. рублей выделено  средней школе № 56 
на покупку винтовок для организации в учебном процессе начальной 
военной подготовки, также была оказана помощь в приобретении 
линолеума. Регулярно выделялась машина для уборки листвы. В 
детской школе искусств № 4 произведен ремонт ограждений, систем 
водоснабжения и контейнеров для сбора мусора и бытовых отходов. 
Для проведения новогодних праздников в дошкольных учреждениях 
управе Железнодорожного района выделено 20 тыс. рублей.

Адресная помощь была оказана Лукьянову В. И. на приобрете-
ние лекарственных средств в размере 3 тыс. рублей; Иконниковой 
И. А. – 5 тыс. рублей на ремонт дома; Дымовских А. Н. – 3 тыс. 
рублей на ремонт дома, пострадавшего от пожара; Требунских  
Е. И. – на лечение ребенка 3 тыс. рублей; пострадавшим от пожара 
по ул. Липецкая, пос. Сомово, закуплены материалы (утеплитель) 
на сумму 30 тыс. рублей; Леоновой Л. В. оказана помощь строитель-
ными материалами (линолеум, обои) на ремонт дома, пострадав-
шего от пожара. Установлена металлическая дверь в подъезд ж/д  
№ 56б по ул. Б. Хмельницкого. Неоднократно проводился ремонт 
системы водоснабжения и линий электропередач жилых домов  
№№ 95, 97, 99 по ул. Платонова, пос. Сомово.

По просьбе Свято-Троицкого храма была оказана помощь в из-
готовлении 6 пластиковых окон. Оказана помощь на строительстве 
храма Архистратига Михаила (мкр. «Электроника») в сумме 400 
тыс. рублей. Благотворительная помощь оказана Покровскому со-
бору в размере 150 тыс. рублей; ГУВД г. Воронежа – 10 тыс. рублей; 
ВГМА им. Бурденко – 25 тыс. рублей; жителям Южной Осетии в 
размере 501 тыс. рублей; благотворительной организации «Сестры 
милосердия» - 245 тыс. рублей; спортивной организации «Лига 
чемпионов» - 20 тыс. рублей.

По мере необходимости на улицы избирательного округа выде-
лялся транспорт для планировки дорог в летнее время и расчистки 
снега в зимний период года, а также направлялся грейдер на расчис-
тку катка в средней школе № 21 и средней школе № 56. 

Оказывалась помощь гражданам в спиливании деревьев по ул. 
Станиславского. Для жителей ул. М. Расковой выделен материал 
для ремонта уличного колодца питьевой воды.

По наказам избирателей в 2008 году в городском бюджете Влади-
миром Федоровичем были предусмотрены и освоены финансовые 
ассигнования для проведения следующих мероприятий: ремонт 
кровли дома № 33 по ул. Богдана Хмельницкого (400 тыс. рублей), 
дома № 4 по пер. Санаторному (700 тыс. рублей); капитальный 
ремонт внутренних инженерных коммуникаций дома № 2 по пер. 
Санаторному (500 тыс. рублей); приобретение и установку игрового 
оборудования для детского сада № 10 (250 тыс. рублей), детского сада  
№ 57 (250 тыс. рублей); приобретение и установка ограждения  для 
детского сада № 148 (250 тыс. рублей); проведение общестроитель-
ных работ в средней школе  № 69 (250 тыс. рублей), средней школе  
№ 64 (300 тыс. рублей), средней школе № 78 (100 тыс. рублей); 
ремонт отопления детской школы искусств № 4 (70 тыс. рублей); 
приобретение оборудования для детской школы искусств № 3 
(100 тыс. рублей) и для средней школы № 56 (100 тыс. рублей); на 
изготовление проекта реконструкции котельной с инженерными 
сетями, расположенной по адресу: пос. Сомово, Дачный проспект, 
162 (400 тыс. рублей).

По предложению депутата в 2008 году были продолжены работы 
по канализованию пос. Боровое (13 000 тыс. рублей), канализованию 
пос. Сомово (12 653 тыс. рублей), канализованию пос. Отрожка 
(13 300 тыс. рублей).

В бюджете 2008 года В. Ф. Ходыревым были запланированы и 
проведены работы по капитальному ремонту кровли жилых домов: 
Б. Хмельницкого, 42 (800 тыс. рублей), Б. Хмельницкого, 44 (400 
тыс. рублей), Б. Хмельницкого, 50 (400 тыс. рублей).

Центру творчества «Спутник» на общестроительные работы были 
предусмотрены и освоены средства в размере 3 200 тыс. рублей.

В течение года на имя депутата поступали благодарственные 
письма:

От жителей ул. М. Расковой, лично от Леоновой Л. В., от жиль-
цов ж/д № 56б по ул. Б. Хмельницкого и ул. Сосновой, а также от 
детской школы искусств № 3, от администрации средней школы  
№ 56, от администрации Железнодорожного района, от ДК «Восток» 
и ДК «Боровое».

Информация  предоставлена информационно-аналитическим 
отделом Воронежской городской Думы.

Владимир Федорович ХОДЫРЕВ, депутат 
по двухмандатному избирательному 
округу  №1, заместитель председателя 
Воронежской городской Думы
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Виталий ЧерникоВ 
г.Бутурлиновка 

В РОССИИ специалистов не 
хватает во многих отраслях. 

Две-три профессии считаются 
«престижными», им-то и пред-
почитают обучаться многие не-
давние школьники – и таких 
гораздо больше, чем нужно. А на 
производство идти желающих 
меньше. 

Технический прогресс при 
этом развивается столь быстро, 
что уровень обучения технологи-
ям часто отстаёт от современных 
потребностей. Будущий специ-
алист должен не только навыки 
профессии обрести, но и учиться 
адаптироваться к требованиям 
момента, осваивать новые виды 
оборудования - куда более слож-
ного, чем то, на котором труди-
лись предшественники. 

…Я иду по коридорам Бу-
т у р л и н о в с к о г о  м е х а н и к о -
технологического колледжа. 
Возник он в 1936 году – тогда 
учебное заведение называлось 
«мукомольным техникумом». 
Здесь готовят специалистов для 
хлебоприёмных и зерноперераба-
тывающих предприятий, резуль-
таты труда которых мы вкушаем 
ежедневно. 

Вместе с Иваном Лазаревым – 
заместителем директора по про-
изводственному обучению – захо-
дим в учебно-производственную 
пекарню. Пятнадцать лет работа-
ет она. Застаём здесь второкурс-
ников, делающих заготовки для 
пирожных на завтра, режущих 
сосиски для будущей пиццы. 
Мы не стали надолго отвлекать 
от работы мастеров производ-
ственного обучения Наталью 
Лепёхину и Елену Манжосову 
– они показали нам оборудова-
ние (тестомесильную машину, 
кондитерскую печь, пресс, с по-
мощью которого ребята делают 
вермишель). Трижды в день 
приезжает сюда машина, которая 
отвозит продукцию пекарни в 
буфеты колледжа, педучилища, 
школ райцентра. 

-  Есть у нас своя мини-
мельница, - добавляет Иван Ла-
зарев. – Монтировалась она 
общими силами студентов и 
преподавателей. В прошлом году 
её пустили – получаем муку для 
пекарни и кондитерского цеха. 
Раньше покупать приходилось… 

При директоре Алексан-
дре Крячко спектр специаль-
ностей расширился: торгово-
экономический техникум был не 
так давно реорганизован в форме 
присоединения к колледжу, и 

в нём появились специально-
сти «экономика и бухгалтер-
ский учёт», «товароведение», 
«менеджмент». А в райцентре 
после перерыва открыл двери 
учебно-производственный ма-
газин «Студенческий» - здесь 
будущие товароведы проходят 
практику, продают и продукцию 
пекарни. Цены ниже, чем в других 
торговых точках города. Ребята 
сами придумывают, как привлечь 
покупателей. Провели выставку-
дегустацию изделий, розыгрыш 
призов. Будущие маркетологи 
опрашивали бутурлиновцев: что 
бы те ещё хотели увидеть на при-
лавках?

Производственная практи-
ка проходит в три этапа. На 
2-3-м курсе ребята получают 
профессиональные навыки. Те, 
кто учатся по основной специ-
альности «технология хранения 
и переработки зерна» - на базе 
ОАО «Бутурлиновский мельком-
бинат». Механики – в мастерских, 
бухгалтеры – в учебных лаборато-
риях. Второй этап – практика по 
профилю специальности: работа 
на производстве. Третий – прак-
тика преддипломная. 

Заключёны договоры о со-
циальном партнёрстве с хлебоза-
водами Воронежа, Твери. Тесное 
сотрудничество налажено с вол-
гоградским «Элеватормельмон-
тажом» - ведущим предприятием 
по монтажу оборудования для 
элеваторов, мельниц. Студенты-
механики в составе ремонтных 
бригад трудятся в Татарстане, 
Мордовии, Самарской и Бел-
городской областях и неплохо 
зарабатывают. 

Трудоустройством занимается 

Центр развития карьеры, помогая 
и выпускникам, вернувшимся из 
армии. Не только им – руково-
дитель Центра дополнительного 
профессионального образования 
Любовь Горбулёва вспоминает 
такой случай: 

- Одного выпускника мы на-
правили в Белгород. Он работал 
там сменным мастером на частном 
предприятии. А потом сменилось 
руководство, и ему пришлось ис-
кать новую работу. Он приехал за 
помощью к нам. Мы нашли ему 
должность в Ленинградской об-
ласти. Обстоятельства сложились 
так, что пришлось оттуда уехать. 
Мы его направили в Курск, а 
теперь он в Борисоглебске тру-
дится. 

- Заявки поступают со всей 
страны, - говорит менеджер Люд-
мила Терская. – В них - данные 
о вакантных должностях, о зар-
плате и соцпакете. Студенты 
оформляют свои резюме, на их 
основе с 2006 года формируется 
электронная база данных. 

Владимир и Ковров, Ржев и 
Вязьма, Краснодар и Подольск 
– вот лишь некоторые города, 
где трудятся выпускники Бутур-
линовского колледжа. «В Ржеве 
ребятам предприятие снимает 
квартиру и полностью оплачивает 
их проживание – так заинтере-
сованы в наших выпускниках!» 
- говорит Любовь Горбулёва. 

Кстати, деятельность Центра 
развития карьеры координиру-
ется и представителем студен-
чества. 

- С 2002 года существует обще-
ственная молодёжная органи-
зация «Федерация студентов 
колледжа», - рассказывает за-

меститель директора по воспи-
тательной работе Галина Пол-
копина. – Несколько лет назад у 
студентов возникла потребность в 
заявлении своих интересов перед 
администрацией. Раньше у нас 
студсовет был, а теперь мы вышли 
на качественно новый уровень. У 
организации есть устав, сформи-
рована структура. Свою модель 
самоуправления мы защитили на 
всероссийском конкурсе в рамках 
национальной программы под-
держки талантливой молодёжи - в 
номинации «Лидер студенческого 
самоуправления». Грант на сумму 
30 тысяч рублей достался прези-
денту – Яне Сечкиной. 

Не прекратилась здесь учебно-
исследовательская работа. Ребята 
регулярно заявляют о себе на 
всероссийских конкурсах по спе-
циальности. 

- На нашей базе создан научно-
практический центр. Совмест-
ная работа преподавателей и 
студентов помогает выявить 
талантливых ребят. Выполня-
ются, в частности, проекты по 
заказу предприятий, - говорит 
заместитель директора по научно-
методической работе Людмила 
Соломина. – Например, год назад 
выпускники – юрист, технолог, 
бухгалтер и механик - получили 
задание спроектировать част-
ную пекарню в Бутурлиновке. 
Были разработаны нормативно-
правовые документы, сделаны 
расчёты по технологической и 
экономической части и компо-
новке технологического обору-
дования.  Каждая такая группа – 
модель мини-производства и его 
отделов. Студенты не только свою 
работу по профилю выполняют, 
но и учатся взаимодействию. 

Проекты носят рекомендатель-
ный характер – но и их внедрение 
в производство возможно. Луч-
шие получают премию, а их авто-
ры - рекомендацию председателя 
государственной аттестационной 
комиссии. Её, конечно, прочтёт 
будущий работодатель. Ещё один 
пример контактов лицея с пред-
приятиями – именные стипен-
дии базового предприятия ОАО 
«Бутурлиновкахлеб» по итогам 
ежегодного конкурса «Технолог 
– золотые руки». 

Кстати, при колледже работа-
ет общеобразовательная школа. 
Так в райцентре и проблему 
занятости педагогов решили, и 
создали возможность для непре-
рывного цикла обучения юных 
бутурлиновцев. Ребята с пятого 
класса вдыхают запах пекарни, а 
кто-то вскоре и сам придёт сюда  
работать. 

вести Зерно на мельницу 
кадры | В Бутурлиновском механико-технологическом колледже действует  

Центр развития карьеры будущих специалистов 

Будущие хлебопеки дружат с компьютером.

Танец длиною  
в 40 лет

Отметил свой 40-летний 
юбилей лискинский хореогра-
фический ансамбль «Задорин-
ка». Именины ознаменовались 
творческим отчётом «Танец 
навсегда!» в городском Двор-
це культуры, куда собрались 
не только гости-поклонники 
танца, но и участники этого 
коллектива разных поколений. 
Лауреату многих региональ-
ных, всероссийских и междуна-
родных конкурсов и фестива-
лей «Задоринке» рукоплескала 
за Босфором Турция, на бис 
вызывали его болгарские «бра-
тушки» из города-побратима 
Лисок  Павел-Баня.  Имя 
матери-вдохновительницы 
«Задоринки» Любови Сошни-
ковой заслуженно украсило 
в прошлом году районную 
Книгу почёта. И лишь недавно 
бразды управления ансамблем 
она передала одной из самых 
талантливых своих учениц – 
Екатерине Швейковской.

Новые друзья  
Ольденбургских 

В один из мартовских 
дней в рамонском историко-
культурном клубе «Друзья 
Дома Ольденбургских» со-
стоялось очередное заседание. 
Его темой стали два юбилея –  
225-летие Георга Ольденбург-
ского, основателя русской ветви 
этого рода, и 175-летие со дня 
рождения известного худож-
ника Василия Перова. Первый 
был губернатором Тверской, 
Ярославской и Новгородской 
губерний. Творчество второго 
оставило заметный след в исто-
рии отечественной живописи. 
На вечере выступили краеведы 
и поэты, а также звучали рус-
ские романсы в исполнении со-
листок ансамбля «Ренессанс». 

Молодость хранится 
в библиотеке 

Году молодёжи посвятила 
Специальная городская би-
блиотека искусств имени А.С. 
Пушкина выставку «Моло-
дость, молодость – солнца по-
путчица…». Среди её разделов - 
«Молодые таланты Воронежа», 
«Репертуар молодых исполни-
телей», «Периодические изда-
ния для молодежи». Работа с 
детьми и молодежью – одно из 
приоритетных направлений в 
деятельности этой библиотеки. 
Например, из 69 периодических 
изданий, получаемых ею, более 
20 ориентировано на молодого 
читателя и на работающих с 
ними специалистов.  

Сообщения подготовили: 
Николай КАРДАШОВ,  

Василий ЧеРНОУСОВ.

В силу журналистской про-
фессии постоянно и с любопыт-
ством наблюдаю за переменами  
во внешнем облике нашего города. 
Что и говорить, Воронеж 80-х и его 
сегодняшнее перевоплощение – две 
большие разницы. Шаг за шагом 
уходят из исторического центра го-
рода промышленные предприятия, 
словно по мановению волшебной 
палочки растворяются в небы-
тии ветхие допотопные здания. 
В самом деле – ведь не фокусник  
Копперфильд стирает их с лица 
Воронежа!

-Для того, чтобы без шума и пыли 
«стереть» несколько цехов завода 
«Сельмаш», не нужно было никакой 
мистики, - рассказал генеральный 
директор ООО «Экоснос» Анатолий 
Косоплёткин. – Всё, что требовалось,  
- это определённые знания и навыки, 
ну и, конечно, специальная техника, 
которой под силу кромсать арматуру 
и перемалывать бетон.

-Анатолий Романович, один 
из самых известных ваших объ-
ектов – многоэтажный дом по 
улице Ворошилова. Расскажите, 
как вам удалось так быстро снести 
здание?

- Снос монолитных железобе-
тонных конструкций был обуслов-
лен  аварийным состоянием дома 
и желанием владельца расчистить 
площадку под новое строительство. 
Наша техника на 20-метровой вы-
соте с лёгкостью перекусывала 
мощные железобетонные колонны, 
превращая их в куски, пригодные 
для экскаваторного ковша. Как 
итог, высотка исчезла с лица земли 
всего за неделю.  Для такой работы 
и создано  ООО «Экоснос». Мы 
приобрели современную высоко-
производительную технику, обучили 
персонал, изучили опыт и техноло-
гию аналогичных фирм Москвы и 
Санкт-Петербурга. Так что снос лю-
бого строения для нас -  дело техники 
и желания заказчика. 

-  Есть ли в Воронеже объёмы для 
работы вашего предприятия?

- Прежде, чем инвестировать 
средства в покупку техники, мы 
изучили рынок. Потенциальных 
объектов для сноса достаточно. 
Это и утратившие своё назначение 
промышленные корпуса, и старые 
жилые здания, которые должны 
кануть в Лету  в соответствии с 
программой по переселению во-
ронежцев из ветхого и аварийного 
жилья. В настоящее время снос 
этих сооружений происходит си-
лами гастарбайтеров. В итоге за-
казчики заметно проигрывают во 
времени, да и в цене. Качество же 
наших услуг существенно отлича-
ется от того, к которому привыкли 
в Воронеже. «Экоснос» осущест-
вляет комплексный снос зданий 
и сооружений, включая вывоз и 
переработку строительного лома 
во вторичное сырьё. 

-Что представляет собой эта пе-
реработка и как она происходит?

- Рассмотрим ситуацию. Здание 
разрушено до основания. Перед 

нами груды строительного лома: ты-
сячи  и даже  десятки тысяч тонн. Вы 
задавались вопросом: куда в даль-
нейшем отправится весь этот строи-
тельный мусор? Отвечу: в лучшем 
случае - на специальные полигоны, 
в худшем (и довольно часто) - на 
несанкционированные свалки. Увы, 
в России этим никого не удивишь. 
И это в то время, когда в большин-
стве стран мира широко применя-
ется переработка строительного 
лома, или рециклинг. В России это 
направление активно работает в 
Москве и Санкт-Петербурге, где 
вывезти обломки железобетона и 
битого кирпича в ближайший овраг 
или лесок просто невозможно. В 
Москве, в районе МКАД, стоят не-
сколько дробильных комплексов, 
перерабатывающих практически 
весь строительный лом во вторич-
ный щебень. Такой высокопроиз-
водительный комплекс на основе 
дробилки фирмы Хартл (Австрия) 
приобрели и мы. На специальном 

полигоне с его помощью мы пере-
рабатываем до 150 тонн лома в час! 
Кстати, предлагаем сдавать нам на 
переработку железобетон и кирпич. 
И желающих много. Проблема одна: 
отсутствие порядка в утилизации 
городского строительного лома. 
Если в ближайшее время принципи-
ально не изменить систему утилиза-
ции, то Воронеж, а также прилегаю-
щие к нему территории задохнутся 
под грудами бетонных обломков. А 
вред, который может быть нанесен 
экологии региона, трудно оценить 
даже специалистам.

- Тогда куда же делся лом от ра-
нее снесённых воронежских зданий 
и сооружений?

- Поскольку официально пере-
работкой строительного лома и его 
приёмкой занимается только наша 
компания, могу с уверенностью 
сказать, что в большинстве случаев 
строительный лом был незаконно 
утилизирован, а проще говоря – не-
легально выброшен в черте города 
и на его окраинах. К слову, лом, ко-
торый мы получили от сноса старых 
цехов ОАО «Воронежсельмаш», был 
утилизирован по всем правилам.

- Каковы ваши ближайшие пла-
ны?

- В портфеле ООО «Экоснос» 
есть крупные заявки. Например, мы 
участвуем в тендере по сносу здания 
торгового центра «Россия». Работа 
предстоит сложная. Во-первых, 
необходимо уложиться в установ-
ленные заказчиком сжатые сроки, 
во-вторых,  решить ряд технических 
проблем, связанных с проведением 
работ вблизи функционирующих 
зданий. Для того, чтобы успешно 
справиться с этими задачами, мы за-
ключили договор о сотрудничестве с 
известной московской фирмой «Са-
тори», которая сносила, в частности, 
расположенные в центре столицы 
гостиницы «Москва», «Россия», 
«Интурист».  Если мы выиграем  
тендер, то должны будем не только 
снести здание «России», но и вы-
везти и переработать около 80 тысяч 

тонн железобетонных конструкций, 
что, согласитесь, непросто.

Кроме этого, мы планируем рабо-
ты по расчистке городских окрестно-
стей от брошенных железобетонных 
конструкций. В прошлом году, на-
пример, мы очистили территорию 
полигона бытовых отходов от тыся-
четонных останков старого Чернав-
ского моста.  Полученную щебёнку 
передали  на отсыпку дорог.

- Известно, что в городе есть 
проблема сноса незаконно возве-
дённых строений.  Могла бы ваша 
фирма помочь в этом вопросе?

-Воронежские СМИ, и в том 
числе «Коммуна»,  не раз поднимали 
вопрос незаконных построек. Безу-
словно, техническую сторону сноса 
таких строений мы можем взять на 
себя. Если к нам обратится, скажем, 
служба судебных приставов или дру-
гой компетентный орган,  мы готовы 
помочь, используя приемлемую фор-
му договорных отношений. 

- Анатолий Романович, влияет ли 
кризис на ваши  планы?

- Влияет. Однако не отменяет за-
планированный объём работ. Скорее 
- корректирует сроки. Стабилизация 
ситуации должна восстановить спрос 
на продукцию реального сектора 
экономики, в частности строящиеся 
квартиры. Это неизбежно повлечёт 
за собой спрос на работы по расчис-
тке площадок. Любой кризис ломает 
старое и создаёт новое. Для того, 
чтобы быстрее создавалось новое, 
мы как раз и работаем.

Приглашаем к сотрудничеству 
всех, кто заинтересован в цивили-
зованном сносе старых строений 
любой сложности. 

Высокое качество работ, короткие 
сроки их выполнения и разумные 
цены гарантируем.

ООО «Экоснос»
394036, г. Воронеж,

ул. Студенческая, 26а, оф.1
Тел. (4732) 610-400, 610-402

e-mail: ecosnos@mail.ru

Дом под снос? Да не вопрос!
Известная поговорка гласит о том, что ломать – не строить. Однако ломать тоже нужно с умом, ведь тогда и строить будет проще! 
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Форма торгов: открытый конкурс по отбору организации 
для оказания услуг по  проведению аудиторской проверки 
финансово-хозяйственной деятельности ОАО «Бутурлинов-
ский мелькомбинат» за 2009 год.

Наименование заказчика: Открытое акционерное общество 
«Бутурлиновский мелькомбинат».

Почтовый адрес: 397501, Воронежская обл., г. Бутурлиновка, 
ул. Маяковского, 73.

Телефон (47361) 3-37-91. 
Факс (47361) 3-26-02.
Е-mail: bmk@box.vsi.ru
Предмет контракта: проведение аудиторской проверки 

финансово-хозяйственной деятельности ОАО «Бутурлинов-
ский мелькомбинат» за 2009 год.

Место выполнения работ (оказания услуг): 397501, Воро-
нежская обл., г. Бутурлиновка, ул. Маяковского, 73.

Начальная (максимальная) цена контракта: 145 000 руб.
Срок, место и порядок представления конкурсной до-

кументации: конкурсная документация выдается бесплатно  
по письменному запросу Участника с момента размещения 
данного Извещения в газете (или на сайте ОАО «Бутурли-
новский мелькомбинат» в сети Интернет: http://www.butmk.
ru) по адресу: 397501, Воронежская обл., г. Бутурлиновка, ул. 
Маяковского, 73. 

Срок подачи заявок на участие в конкурсе: заявки на участие 
в конкурсе должны быть поданы не позднее 10.00 по москов-
скому времени 16 апреля 2009 г.

Форма заявки на участие в конкурсе: заявка на участие в 
конкурсе подается Участником в письменной форме в запеча-
танном конверте. Заявка на участие в конкурсе не подается в 
форме электронного документа.

Место подачи заявок на участие в конкурсе: 397501, Воро-
нежская обл., г. Бутурлиновка, ул. Маяковского, 73.

Дата, время и место вскрытия конвертов с заявками на уча-
стие в конкурсе: конверты с заявками на участие в конкурсе 
будут вскрываться  в 11.00 по московскому времени 16 апреля 
2009 г. по адресу: 397501, Воронежская обл., г. Бутурлиновка, 
ул. Маяковского, 73.

Дата и место рассмотрения заявок на участие в конкурсе: 
рассмотрение заявок на участие в конкурсе состоится в 11.00 
по московскому времени 16 апреля 2009 г. по адресу: 397501, 
Воронежская обл., г. Бутурлиновка, ул. Маяковского, 73.

Дата и место подведения итогов открытого конкурса: под-
ведение итогов данного открытого конкурса в 11.00 по москов-
скому времени 16 апреля 2009 г. по адресу: 397501, Воронежская 
обл., г. Бутурлиновка, ул. Маяковского, 73.

Обеспечение заявки не требуется.
Обеспечение контракта не требуется.

ИзвещенИе 
о проведении открытого конкурса «Оказание услуг по проведению аудиторской проверки 

финансово-хозяйственной деятельности ОАО «Бутурлиновский мелькомбинат» за 2009 год»

Коллективы Департамента аграрной политики Во-
ронежской области, Управления лесного хозяйства 
Воронежской области и Управления ветеринарии Воро-
нежской области выражают искренние соболезнования 
заместителю председателя правительства Воронежской 
области – руководителю Департамента аграрной по-
литики Воронежской области Спивакову Анатолию 
Александровичу в связи с понесенной им тяжелой 
утратой – кончиной его матери

СПИВАКОВОЙ
Варвары Дмитриевны.

Группа компаний «Агротех-Гарант» 
выражает соболезнование Спивакову Ана-
толию Александровичу по поводу смерти 
матери 

СПИВАКОВОЙ 
Варвары Дмитриевны.
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ЗАО «Коротоякагропромтехника»
Производим КапиТальный и ТеКущий ремонТ ТраКТороВ Т-130, Т-170, 
а также ремонТ Всех узлоВ и агрегаТоВ к этим тракторам.
Продаем заВодсКие запчасТи по заводским ценам.
Продаем бульдозеры Т-130, Т-170 после капремонта.
Цена от 1000000-1100000 рублей. Гарантия 6 месяцев.
Покупаем списанные и разуКомплеКТоВанные ТраКТоры Т-130, 
Т-170, ТрубоуКладчиКи и запчасти к этим тракторам.

Лиц.ДС 144 выд. 
Центром стандартизации. 
г.Воронеж, Росагропром. 
Товар сертифицирован.
Цена на момент публикации.

Тел.: (47375) 3-10-37, 3-12-62.

РеклАМА

Совет директоров 
открытого акционерного общества 

«Механизатор» 
уведомляет своих акционеров, что 24 апреля 2009 года 

по адресу: г.Воронеж, ул.лебедева, 10, в помещении 
административного корпуса в 14 час. состоится

годовое общее
собрание акционеров.

Регистрация участников проводится с 12 до 14 час.
Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании 

акционеров, составлен по состоянию на 23.03.2009г.

Повестка дня собрания:
1. Утверждение результатов деятельности Общества за 

2008 год (годовой баланс, счета прибылей и убытков, акт 
ревизии, заключение аудиторской проверки).

2. Утверждение аудитора Общества на 2009 год.
3. Выборы генерального директора.
4. Выборы совета директоров.
5. Выборы счетной комиссии.
6. Выборы ревизионной комиссии.
7. Разное.

Совет директоров ОАО «Механизатор».

ШИНЫ

Тел. (4732) 40-55-90.
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Возможна оплата 
с/х продукцией.

Возможна доставка

грузовые
сельхоз
легковые

Такого их количества, как в зале 
на Кирова, даже во дворе нашего 
дома нету. Роспись по стеклу, вя-
зание, мелкая пластика, - разные 
формы использовались юными и 
взрослыми мастерами для того, 
чтобы воплотить симпатичный 
образ. Вообще, животных здесь 
много: весёлые коровки, обезьянки 
и ежи, добрый крокодил… Лиза 
Помогалова из ВУВК имени А.П. 
Киселёва, например, улыбающую-
ся улитку связала. А вот сидят на 
деревянных стульях три плетёных 

медведя - коллективная работа 
ребят из объединения «Лозолик». 
У самого маленького члена ко-
солапой семьи – лапы из шишек 
сделаны. Просмотр телевизора всё 
чаще убеждает нас, что с медведя-
ми всех мастей и статусов нужно 
держать ухо востро и ни в коем 
случае не поворачиваться к ним 
спиной, но эти получились весьма 
обаятельными. 

Важная часть вернисажа по-
священа поэту А.В. Кольцову, у 
которого, как известно, в этом 
году – двухсотлетний юбилей. 
Специальный уголок отвела для 

кольцовской темы библиотека-
музей имени Петра Пономарёва: 
в зале можно увидеть не только 
номер издаваемого «Коммуной» 
журнала «Кольцовский сквер», но 
и такие раритеты, как изданное в 
1909 году полное собрание сочине-
ний поэта или программка сотого 
спектакля о нём, шедшего на сцене 
одноименного театра. 

В первый день перед собрав-
шимися выступил хор «Золотая 
околица» из Подгорного. Такие 
концерты самодеятельных арти-
стов будут проходить здесь каждый 
день в 16 часов. 

Поэт, сорок кошек 
и три медведя

начало  |  Страница 4 
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Выставка «Индустрия отдыха, туризма 
и спорта. Охота. Рыбалка», прошедшая в 
Академическом театре драмы имени А.В. 
Кольцова, стала настоящим праздником 
для любителей активного досуга. Около 
1500 человек посетили её. В выставке при-
няли участие 85 компаний со всей России 
– в том числе из Краснодарского и Став-
ропольского краёв, Тульской, Орловской, 
Волгоградской областей. 

Её открытие получилось весьма эффект-
ным – с выступлением барабанщиц и хора. 
Поблизости гарцевали на лошадях казаки, 
проводился мастер-класс по стрельбе из 
лука… Организаторы - управление куль-
туры и туризма Воронежской области, 
Торгово-промышленная палата области и 
выставочный центр «Вета» - постарались с 
максимальной полнотой и яркостью пока-
зать культурный и туристский потенциал 
нашего края. Этой теме на выставке была 
посвящена специальная экспозиция. 

Деловая программа первого дня по-
лучилась насыщенной. Чиновники Ми-
нистерства экономического развития, 
Федерального агентства по туризму РФ, 
Департамента комплексного развития 
курортов и туризма Краснодарского края 
участвовали в конференции «Формирова-
ние индустрии внутреннего туризма как 
фактор экономического развития регио-
нов». Среди тем выступлений – развитие 
индустрии гостеприимства в Центральном 
Черноземье: нашим землякам здесь и 
вправду есть чему поучиться. Ассоциа-
ция рыболовного туризма и спортивной 
рыбалки провела семинар «Развитие лю-
бительского и спортивного рыболовства в 
регионах Центральной России». Не менее 
интересной оказалась конференция «Ры-
боловство и закон. Охрана биологических 
ресурсов водоемов как первоочередная 
задача рыболовного сообщества». «Кру-
глый стол» «Охота и охотничий туризм», 
организованный Русской ассоциацией 
профессиональных охотников, также при-

влёк  любителей активного отдыха. Ещё 
программа включала фестиваль здорово-
го и активного образа жизни с показом 
видеороликов  о вреде наркомании, по-
казательными выступлениями местных 
спортсменов, концертом, розыгрышем 
ценных призов. 

Похоже, особый интерес у воронежских 
организаторов вызвала тема укрепления 
контактов с тёплым Краснодарским краем. 
О необходимости этого говорила Галина 
Шошина - первый заместитель руководи-
теля Департамента комплексного развития 
курортов и туризма Краснодарского края. 
На выставке состоялась презентация его 
курортов. 

Нашим людям тоже было что показать. 
Среди тех, кто демонстрировал свои но-
вейшие достижения на выставке, - музей-
заповедник «Дивногорье», «Костёнки», 
паломнический отдел Воронежской и 
Борисоглебской епархии, Хреновской 
конезавод, Хоперский государственный 
заповедник, Воронежский зоосад. 

Индустрия гостеприимства
событие | В Воронеже прошла выставка, темой которой стал отдых 
Виктор чирКоВ

По горизонтали: 5. Царь Спарты, муж елены. 6. Обо-
ронительное сооружение. 9. Должностное лицо в роте, 
отвечающее за имущество. 11. Портовый город в Болгарии. 
12. План предстоящих расходов и поступлений. 13. Спешная 
работа на корабле всей командой. 16. Отдельная жилая 
комната монаха. 17. Игра с обручем. 18. Способ овладения 
крепостью. 19. Передвижение войск с какой-либо целью. 
24. Сосуд для варки кофе. 25. Мнение, выраженное голосо-
ванием. 26. Одинаковая по цвету и покрою одежда для лиц 
определенной категории. 29. Интерпретатор чего-либо. 30. 
Французский мореплаватель. 31. Предмет мебели.

По вертикали: 1. Богатый покровитель наук и искусств. 
2. Декоративный цветочный горшок. 3. Огонь, поднимаю-
щийся над горящим предметом. 4. Областной центр в РФ. 
7. Французский математик. 8. Основа всего рангоута на 
парусных судах. 9. Штат в США. 10. Город-герой. 14. Традици-
онный персонаж французского народного театра. 15. Поэма 
М.лермонтова. 20. Искусный повар. 21. Участок в русле 
реки, образуемый выходами пород. 22. Хлопчатобумажная 
ткань ярко-красного цвета. 23. Чешский композитор. 27. 
Род вечнозеленых травяных растений. 28. Головной убор.

составил владимир кирин.

Ответы на кроссворд (14 марта)
По горизонтали: 5. Биатлон. 6. Бегемот. 8. Тонна. 10. 

Пикник. 11. Боргес. 14. Борщ. 16. Геликон. 17. Муар. 18. 
круиз. 19. Солод. 23. Фавн. 24. корифей. 25. Март. 28. 
Турман. 29. Тальма. 30. Тодес. 32. Уланова. 33. козодой.

По вертикали: 1. «Старик». 2. корт. 3. Цена. 4. Гелиос. 5. 
Беликов. 7. Тегеран. 9. Надир. 12. Меринос. 13. Воронец. 
15. Щукин. 17. Модем. 20. Вануату. 21. Синод. 22. Трамвай. 
26. Малина. 27. Гарсон. 30. Тавр. 31. Слог.

Поздравительная открытка

Уважаемый 
Сергей Викторович!
Разрешите от лица всех сотрудников 

427-го военного госпиталя поздравить 
Вас с 45-летием и выразить признатель-
ность за поддержку медицины в структуре 
Вооруженных сил. Примите искренние 
пожелания крепкого здоровья, про-
цветания и благополучия Вам и Вашим 
близким.

Начальник 427-го военного  
госпиталя в/ч 74002, полковник 

Смелянец А.И.

Поздравительная открытка

Уважаемый Сергей Викторович!
Примите искреннюю благодар-

ность и признательность от ру-
ководства и сотрудников МУЗ ГО 
«Городская поликлиника №10» за 
вклад в развитие здравоохранения 
и улучшение условий медицинского 
обслуживания в нашем регионе. В 
день Вашего рождения примите по-
желания здоровья, благополучия и 
процветания!

Главврач МУЗ ГО  
«Городская поликлиника № 10» 

Порядина В.Т.

сообщеНИя, реклама, объявлеНИя

 Уважаемые жители города и области!

общественная приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36. Тел. 38-97-52.

Агрохолдинг ищет подрядную организацию 
для выполнения строительно-монтажных работ

Адрес строительства: Воронежская область, Бутурлиновский район.
Объект строительства: 4 корпуса размером 30х130 м. Подвод инженерных сетей и ну-
левой цикл выполнены. Необходимо выполнить монтаж металлоконструкций – 1100 т, 
обвес сооружений сендвич-панелями, бетонные работы объёмом 3200 куб. м и остальные 
сопутствующие работы. Имеется проект, прошедший государственную экспертизу. Име-
ется 100-процентное финансирование. Срок начала работ – не позднее конца марта.
Требования к подрядчику:
- наличие необходимой строительной техники и оборудования;
- наличие собственных оборотных средств;
- квалифицированный персонал;
- опыт работы подобного рода.

Контактные телефоны: (812) 560-04-00, 
т./ф. (812) 560-68-86, с 9.00 до 17.00.

Резюме по адресу: vlada@gipersony.spb.ru

РеклАМА

оао «Взпп» 
объявляет о продаже 
производственного 

оборудования, инвентаря, 
материальных запасов, 

готовой продукции. 
Ознакомиться с дополнительной 

информацией об имуществе и порядком  
ознакомления с имуществом можно 

в рабочие дни с 8 до 17 часов по адресу: 
394007, г. Воронеж, Ленинский проспект,119а, 
офис конкурсного управляющего ОАО «ВЗПП», 
или по телефонам: (4855) 289035, (4732) 233735.
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